
 

 

Protokoll der Landesdelegiertenversammlung 2018 
 
Ort  KIEK IN, Gartenstr. 32, 24537 Neumünster 
Datum  Sonntag, 18. Februar 2018 
Beginn  10:00 Uhr 
Ende  15:23 Uhr 
Teilnehmer laut Teilnehmerliste 27 von 50 Mitgliedern 

(aus Hamburg 7 von 16 Mitgliedern / aus Schleswig-Holstein 20 von 32 Mitgliedern / aus Mecklenburg-Vor-
pommern 0 von 2 Mitgliedern) 

 
TOP 1 Formalia  
Der Präsident des PV Nord e.V. Andreas Creutzberg, begrüßt die Versammlung, recht herzlich die neuen 
Mitglieder und stellt fest, dass der Ehrenpräsident nicht kommen konnte. 
 
Der Präsident stellt fest, dass fristgerecht und formgerecht eingeladen wurde. 
 
Die Tagesordnung liegt allen Anwesenden vor und es gibt keine Einwände hierzu. 
 
Die Ausgabe der Stimmkarten ergibt: 
16 Stimmen für 7 Mitglieder aus Hamburg, 38 Stimmen für 20 Mitglieder aus Schleswig Holstein, 
3 Stimmen für den Vorstand; 57 Stimmen insgesamt ergibt eine 2/3 Mehrheit von 38 Stimmen. 
 
Der Präsident fragt die Versammlung, ob sich jemand zur Führung des Protokolls bereit erklärt. Da dies 
nicht der Fall ist, über nimmt der Vizepräsident das Protokoll. 
 
TOP 2 Ehrungen 
Von den Mitgliedern wurde niemand zur Ehrung vorgeschlagen. Der Präsident erwähnt die Ehrung von 
Peter Blumenröther zum DPV Ehrenmitglied. 
 
Die sportlichen Leistungen im letzten Jahr wurden vom Sportwart Peter Pöhla vorgenommen: 

1. Heide erhielt den Pokal für die Meister der Regionalliga Staffel D 
2. Da die Pokale der anderen Regionalligen nicht zurückgegeben wurden, konnten sie auch nicht an 

die neuen Sieger weitergegeben werden. 
Peter stellt die einzelnen Liga Staffelsieger auf. 

 
TOP 3 Protokoll der LDV vom 19.02.2017  
Hierzu bestehen keine Einwände, deshalb gilt es als angenommen, so wie es auf der Homepage veröffent-
licht ist. 
 
TOP 4 Berichte des Vorstands 
Die Berichte wurden epostalisch verschickt, jedoch drei Berichte erst wenige Tage vor der LDV. 
Deshalb trägt Frank Johannson nacheinander die Bericht des Kommunikationsbeauftragten, des Schieds-
richterbeauftragten und des Vizepräsidenten vor. Auf Nachfrage konnten wenige Punkte direkt geklärt 
werde. 
 
Anschließend trägt der Präsident seinen Bericht selbst vor und geht auf die verschiedensten Aktivitäten 
seinerseits ein. Ein besonderes Anliegen ist die Bitte, die extra dafür eingerichtete Nummer der Ge-
schäftsstelle des PV Nord e.V. zu benutzen, auf der ständig der Anrufbeantworter bereit steht, für Anfra-
gen und Nachfragen aller Art. Diese Nachrichten werden immer schnellstmöglich bearbeitet. Von Anrufen 
auf seinen privaten Anschluss bittet er unbedingt abzusehen. 



 

 

Er betont nochmals, wie wichtig die Nutzung der Verbandsverwaltung ist und welche Hilfe es sein könnte, 
wenn praktische alle Mitglieder Ihrer Verpflichtung der Nutzung nachkommen würden. 
 
Passbilder für die Lizenzen sollten sowohl aktuell als auch qualitativ besser sein als das, was bisher oft 
zugeschickt wird. Die Einsender mögen bitte Büroklammern bei der Zusendung benutzen. 
 
Auch die Kaderarbeit hat der Präsident bisher weitergeführt und könnte sich gerne einen neuen Beauf-
tragten hierzu vorstellen. 
 
Zum Abschluss erläutert der Präsident noch die Schwierigkeiten, die sich zur Frauen DM 2017 ergeben 
haben und welche Maßnahmen er hierzu ergriffen in Abstimmung mit dem Gesamtvorstand (Klage vor 
dem DPV Verbandsgericht). 
 
TOP 5 Bericht des Referenten für Finanzen 
Zur Rückschau auf den Etat 2017 bestehen keine Fragen. 
Der Referent Finanzen Andreas Selk bittet jedoch nochmal alle Mitglieder um Überprüfen der vorliegen-
den Mailadressen der Ansprechpartner bei den Mitgliedern und lässt eine offene Liste unter den anwe-
senden Mitgliedern zum Eintragen herumgehen. Die Liste wurde gut gefüllt später wieder zurückgegeben. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Für die Kassenprüfer trägt Eberhardt Ritz einen Bericht, den er mit Klaus Zemeitat erstellt hat, vor, ist voll 
des Lobes für die geleistete Arbeit und empfiehlt die Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstands 
Aufgrund des Antrags des Kassenprüfers wird hierüber abgestimmt und dem Vorstand einstimmig ohne 
Enthaltung und Gegenstimme Entlastung erteilt. 
 
TOP 8 Wahlen 

TOP 8.1. Wahlleiter 
Der Präsident stellt sich zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und leitet die Wahl. 
 
Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht. Die Stimmen des Vorstandes zählen hierbei nicht, also 54 
Stimmen gesamt. 
 
TOP 8.2  Vize Präsident 
Frank Johannson stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 8.2. Referent für Sport 
Peter Pöhla stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 8.3. Referent für Jugend 
Nathalie Grothoff hatte sich bereits als Beauftragte für die Jugend Verantwortung übernommen und stellt 
sich nun zur offiziellen Wahl. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Sie wird bei 2 Enthaltungen gewühlt und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 8.4. einen Kassenprüfer 
Es stellen sich drei Kandidaten: Katrin Pfeiffer, Oliver Ostermann und Udo Petersen. 
Katrin Pfeiffer erhält 36 Stimmen der 57 Stimmen, ist somit gewählt und nimmt die Wahl an. 
  



 

 
TOP 9 Haushalt 2018 
In dem vom Referent für Finanzen Andreas Selk erarbeiteten Vorschlag wird insbesondere die Erhöhung 
des Jugendetat nachgefragt. Nathalie Grothoff nimmt hierzu ausführlich Stellung und erklärt die Vorha-
ben. 
 
Auf Nachfrage von Peter Blumenröther teilt Andreas Selk mit, dass der Vorstand eine freie Rücklage ge-
bildet hat. 
 
TOP 10 Anträge des Vorstands 

TOP 10.1. Änderung der Satzung in § 3 Gemeinnützigkeit, Vermögensverhältnisse 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Der geänderte Paragraph lautet nun: 
§ 3 Gemeinnützigkeit, Vermögensverhältnisse 
1. Der Verein (Landesverband) verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige im Sinne des Abschnitts „steuerbegünstigte 

Zwecke“ der Abgabenordnung. Der Landesverband ist selbstlos tätig, er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche 
Zwecke. 

2. Die Mitglieder der Organe des Landesverbandes arbeiten ehrenamtlich. 
3. Mittel des Landesverbandes dürfen nur für die satzungsmäßigen Zwecke verwendet werden. Die Mitglieder erhalten keine 

Gewinnanteile und in ihrer Eigenschaft als Mitglieder auch keine sonstigen Zuwendungen aus Mitteln des Landesverbandes. 
4. Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck des Vereins (Landesverbandes) fremd sind, oder durch unverhältnismäßig 

hohe Vergütung begünstigt werden.  

 
TOP 10.2. Änderung der Satzung in § 9 Rechte und Pflichten der Mitglieder 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Der geänderte Paragraph lautet nun: 
§ 9 Rechte und Pflichten der Mitglieder 
… 
die zur Erfüllung des Verbandszweckes notwendigen Anfragen zu beantworten und Auskünfte zu geben; insbesondere bis zum 
31.01. des Jahres die Bestandserhebung der Verbandsverwaltung vollständig durchzuführen. 

 
TOP 10.3. Änderung der Finanzordnung in § 4 Beiträge 
Hierzu fand eine ausführliche und konstruktive Diskussion statt. Es wurden die einzelnen Punkte zur Ab-
stimmung gebracht: 
 
Ersatzlizenz:  
Erweiterungsantrag von Südtondern auf 15€ anzuheben und 5€ gezielt der Jugendförderung zur Verfü-
gung zu stellen: 
Abstimmung 
Zustimmung 15 
Enthaltungen 0 
Ablehnung 42 
 
Ersatzlizenz wie vorgeschlagen auf 10€ festlegen: 
Abstimmung 
Zustimmung 56 
Enthaltungen 1 
Ablehnung 0 
 
Verlängerung einer Lizenz nach dem 31.01. eines Jahres 5€: 
Abstimmung 
Zustimmung 33 
Enthaltungen 4 
Ablehnung 20 



 

 
Bestandserhebung erst nach Fristende 31.01. eines Jahres abgeben 10€: 
Abstimmung 
Zustimmung 53 
Enthaltungen 4 
Ablehnung 0 
 
Bestandserhebung innerhalb von vier Wochen nach Erhalt der zweiten Mahnung nicht abgegeben 50€: 
Abstimmung 
Zustimmung 50 
Enthaltungen 7 
Ablehnung 0 
 
Somit beschließt die LDV vom 18.02.2018, dass ab 18.02.2018 folgende Beitragssätze gelten: 
• Jahreslizenz für Erwachsene 30 Euro 
• Jahreslizenz für Jugendliche 10 Euro 
• Gebühr für nicht lizenzierte Erwachsene 1 Euro 
• Gebühr für nicht lizenzierte Jugendliche 1 Euro 
• Gebühr für das Ausstellen einer Ersatzlizenz 10 Euro 
• Gebühr für die Verlängerung einer Lizenz, die nach dem 31.01. eines Jahres beantragt wird 
5 Euro 
• Gebühr für die nicht fristgerechte Durchführung der Bestandserhebung 10 Euro 
• Gebühr für eine nicht durchgeführte Bestandserhebung 50 Euro 
 
TOP 11  Anträge der Mitglieder 
Der IPC stellt einen Antrag zur Änderung bzw. Aussetzung der Mixte Regel im Ligaspielbetrieb und erläu-
tert ihn. Nach eingehender Diskussion wird eine Abstimmung pro Ligastufe vorgenommen: 
 
Mixte Regel insgesamt abschaffen:  
Abstimmung  
Zustimmung 4  
Enthaltungen 0  
Ablehnung 53  
 
Mixte Regel in der Oberliga abschaffen: 
Abstimmung  
Zustimmung 0  
Enthaltungen 3  
Ablehnung 54  
 
Mixte Regel in der Regionalliga abschaffen:  
Abstimmung  
Zustimmung 0  
Enthaltungen 7  
Ablehnung 50  
Ergebnis ist keine Änderung der Mixte-Regel beim Ligaspielbetrieb. 
 
TOP 12 Leistungssportzentrum / Hallenprojekt SV Boostedt 
Peter Blumenröther stellt ein Vorhaben zur Errichtung einer offenen Boulehalle in Boostedt vor, bei dem 
eine Einbindung des PV Nord e.V. möglich wäre. Es geht ihm um ein Stimmungsbild bei den Mitgliedern, 
damit dass Vorhaben entsprechend weitergeführt werden könnte. Hierzu findet keine Abstimmung statt. 

  



 

 
Ein Mitglied mit 2 Stimmen muss die Versammlung verlassen, so dass nun 55 Stimmen vorhanden sind. 
 
TOP 13 Modus der Landesmeisterschaften 
Der Präsident stellt die Ergebnisse der Befragung dar, die bei den letztjährigen Landesmeisterschaften 
angeboten worden war. In der überwiegenden Mehrheit wird das neue System sehr positiv auf genom-
men und wird deshalb weiter beibehalten. 
 
Eine Änderung gibt es bei der Aufstellungsbedingung durch die Rangliste. Zukünftig wird das Teilnehmer-
feld geteilt und der 1. spielt gegen den 1. der zweiten Hälfte usw. 
 
Zusätzlich wird es ein B-Turnier geben der Plätze 9-16 damit die Platzierung dieser Plätze für Nachrücker 
eindeutig sind. 
 
Die Möglichkeit ein 5.Spiel zu machen bleibt für alle andern bestehen. 
 
Top 14 Liga 
Peter Pöhla stellt als Ligabeauftragter alle Daten zur kommenden Saison vor und kann einen Teil mit den 
anwesenden Mitgliedern klären. Trotzdem fehlen noch Austragungsorte und es wurde nochmals darauf 
hingewiesen, dass in diesem Fall auch weiter weg gelegene Spielorte z.B. Leck oder Schwerin zum Einsatz 
kämen. 
 
Er bittet ausdrücklich nochmal darum, ihn und seine Frau nicht anzurufen, wenn Ergebnisse noch nicht 
veröffentlich sind. Dies liegt in der Regel daran, dass ihm selbst die Unterlagen nicht zugeschickt wurden. 
Es liegt also an den Veranstaltern und bittet alle darauf hinzuwirken, dass die Unterlagen schnellstmöglich 
zu ihm kommen. 
 
Sobald wie möglich werden alle Ligen für 2018 auf der Homepage veröffentlicht. 
 
Darüber hinaus bemerkt er, dass einige angemeldete Mannschaften bisher noch ohne den geforderten 
Regelkundigen sind. Peter Blumenröther bemerkt daraufhin, dass 80% der Angesprochenen in den noch 
ausstehenden Kursen vertreten sind. 
 
TOP 15 Veranstaltungen 2018 

TOP 15.1. Schiedsrichterausbildung 
Der neue Beauftragte für das Schiedsrichterwesen hat bereits entsprechende Daten und Termine auf der 
Homepage des PV Nord e.V. veröffentlicht. 

Er stellt auch ein neues Konzept vor bezüglich der Schiedsrichter Ausbildung. Wichtig ist ihm, dass, wenn 
man ein Schiedsrichter nicht messen lassen will, weil man ihn der Parteilichkeit bezichtigt, dies eine 
Schiedsrichterbeleidigung auf dem Platz darstellt, die sofort Konsequenzen nach sich zieht. Sollte jemand 
der Meinung sein, ein Schiedsrichter wäre parteiisch, so müsste man ihn dem Verband melden, die ent-
sprechende Maßnahmen ergreifen. 
 
TOP 15.2. Regelkundekurse 
Ebenfalls auf der Homepage veröffentlicht. Allgemein sind die Kurse sehr gut angenommen worden. Es 
wurde festgestellt, dass die Liga Ordnung nur vorgibt, dass eine Mannschaft wenigstens einen Regelkun-
digen haben muss, um überhaupt am Ligaspielbetrieb teilnehmen zu dürfen. Es wurde nicht festgelegt, ob 
er auch am Spieltag anwesend sein muss. 
  



 

 
TOP 15.3. Workshop Turnier- und Spielsysteme 
Wird vom Verband kostenlos angeboten. Interessierte mögen sich bitte bei Peter Blumenröther 
Schiedsrichter@Petanque-Nord.de  melden. 
 
TOP 15.4. Mini Mannschaft Meisterschaft 
Peter stellt nochmal die Umstellung auf ein Mannschaftssystem dar und anschließend die Spielorte: 

1. MMM 28.04.  Boostedt 
2. MMM 19.05. Einfeld 
3. MMM 16.06. Leck 
4. MMM noch nicht vergeben – keine Bewerbungen 
Finale  29.09. Bad Segeberg 
 
TOP 15.5. Landesmeisterschaften  
Der Präsident stellt Orte vor: 
Plätze  Datum Startplätze Ausrichter DM in 
Doublette 05.05. 7 (3) *  Boostedt FC Schüttorf Niedersachsen  
Triplette 02.06. 5 (1) *  Idstedt  Club Bouliste Berlin 
Doub. Mixte 07.07. 7 (2) *  Boostedt Diefflen  Saarland 
Tête à Tête 11.08. 5 (1) *  Boostedt BC Tromm Hessen 
Tireur  11.08. 1   Boostedt BC Tromm Hessen 
Veterans 18.08. 7 (1) *  Boostedt BC Tromm Hessen 
Frauen  08.09. 3 (1) *  Viöl  Wiedesahl Niedersachsen 
Tireur Frauen 08.09. 1  Viöl  Wiedesahl Niedersachsen 
 
* x Teams haben 2017 einen Setzplatz erreicht und können sich für die DM 2018 setzen lassen 
 
TOP 15.6. Ligaspieltage  
Wurde bereits unter TOP 14 behandelt 
 
TOP 15.7. Ranglistenturniere  
Der Präsident stellt Termine und Orte vor. 
Neben den Landesmeisterschaften, den DM und DPV Masterturnieren wurden nominiert: 
23.06.   Kiel 2:2 
24.06.   Kiel 3:3 
14.07.   Heide 2:2 
28.07.   Fehmarn 2:2 (wenn Limitierung nicht erreicht) 
29.07.   Fehmarn 3:3 (wenn Limitierung nicht erreicht) 
04.08.   Lübeck 3:3 (wenn Limitierung nicht erreicht) 

 
TOP 15.8. 5. Präsi – Cup 
4.11.2018 in der Boulehalle HH 
 
TOP 15.9. Küstenmasters  
8.12.2018 in der Boulehalle Hamburg 
 
TOP 17 DPV Angelegenheiten 
Für die Jahre 2012-2015 ist das Präsidium weiterhin nicht entlastet. 
Es fanden Wahlen statt: 
Präsident Michael Dörhöfer (Bayern)   Neuwahl - einstimmig 
Vizepräsident Inneres Wilfried Falke (NDS)   Neuwahl - 48 Ja, 11 Nein (NRW) 
Vizepräsident Finanzen Hartmut Lohß (Ost)  Wiederwahl - einstimmig 

mailto:Schiedsrichter@Petanque-Nord.de


 

Vizepräsident Schiedsrichter Holger Franke (BaWü) Wiederwahl - einstimmig 
Vizepräsident Kommunikation Ulrich Becker (Rh.-Pfl.) Wiederwahl - einstimmig 
Nachwahl Kassenprüfer 2016 versäumt, stillschweigend verlängert 
Das Ergebnis einer Arbeitsgruppe (Umlaufbeschlüsse) war dem Präsidium nicht genehm, neue AG mit 
anderen Leuten und klarem Arbeitsauftrag (=Ergebnis) gegründet. 
Fehlendes Protokoll des Hauptausschusses vom HA 22.10.2017 weiterhin überfällig. Protokoll des ao VT 
vom 03.11.2017 liegt noch nicht vor. 
 
TOP 18 Verschiedenes 
Es wird darum gebeten, eine Rubrik „verloren/gefunden“ auf der Homepage einzurichten mit dem Ziel, 
Liegengebliebenes bei Turnieren doch noch an die Besitzer zurückgeben zu können. 
 
Aus der Versammlung wird kritisiert, dass über Kaderarbeit nicht ausreichend veröffentlicht wird, was 
nicht nachvollzogen werden kann. Es gibt ein veröffentlichtes Konzept hierzu und auf der Homepage wer-
den z.B. der aktuelle Kader, Termine und Ablauf für jedermann veröffentlicht. 
 
Peter Blumenröther weist darauf hin, dass für alle Teilnehmer der Regelkurs Urkunden ausgedruckt 
wurde, viele aber noch nicht bei den Empfängern sind. Wer seine Urkunde noch vermisst, möge sich bitte 
bei ihm melden. 
 
Von Heide wird angeregt, den Pokal für den jeweiligen Ligaersten direkt am letzten Spieltag zur Verfügung 
zu stellen und dem neuen Sieger zu überreichen. Der Vorstand sieht momentan noch keine Möglichkeit 
dazu, da erst nach Abschluss aller Spiele das endgültige Resultat feststeht. Auch müsste vorher noch die 
Rückgabe der Wanderpokale sichergestellt werden. 
 
Um 15:23 schließt der Präsident die Versammlung 
 
 
 ______________________________   ______________________________ 
Frank Johannson Andreas Creutzberg 
Protokollant Präsident 


